
 
Riunione 5/2014, 01.10.2014 (Comitato Direttivo) 
 
 
1. Inutile Acquedotto della Valle Morobbia: Il TF ha respinto il ricorso per mancanza di 

legittimazione sia della FTAP e SBAP (si sapeva che questo era il punto debole) ma anche dei 
cittadini di Giubiasco. A seguito di questo risultato si è deciso di ritirare l’opposizione alla DC. 

2. Parc Adula: Curzio Petrini ha informato che l’incontro è andato oltre le più rosee aspettative: 
hanno riconosciuto la FTAP e più specificatamente la Bleniese quali partners formali per le 
questioni legate alla pesca; le aree adibite a pesca sono state ampliate lungo la Greina rispetto a 
quanto ventilato nell’ultimo incontro con il Signor Camenisch ed anche gli accessi alla pesca per 
il Luzzone sono stati resi semplici e pratici. I dettagli verranno formalizzati in seno alla 
commissione corsi d’acqua. 

3. Revisione dei divieti di caccia per gli uccelli ittiofagi: Franca se ne occuperà in seno alla 
commissione. 

4. Richiesta della FSP di un partecipante al gruppo di lavoro “gestione dei fosfati”, la cui riunione 
costitutiva è prevista per il 22 ottobre a Olten: Urs si incarica di contattare Ivan per delegare un 
partecipante alla riunione. 

5. Rinaturazione del tratto terminale della Valle Mara a Maroggia: La divisione delle Costruzione ha 
deliberato alla FTAP la cifra di fr.15'120 (IVA compresa) per l’allestimento del progetto di 
massima per la rinaturazione del tratto terminale della Val Mara a Maroggia. Franchi 500.- sono 
stati promessi dalla Ceresiana e altri 500.- dalla sezione Val Mara Sovaglia. Franchi 1'000.- sono 
già stati da tempo deliberati dalla FTAP per un complessivo contributo di franchi 2'000.- 
sull’intero importo. 

6. Con lettera del 26 settembre la CLA chiede che si proceda alla posa di reti nel lago Cadagno 
motivandone la necessità. Il CD conviene di far procedere tale lettera presso UCP. 

7. Il Presidente riassume in sintesi quanto discusso in Commissione Consultiva il 11.09.2014: 
 Modifiche Ralcp per il 2015:  
- Divieto generalizzato dell’utilizzo dell’ardiglione lungo i corsi d’acqua; 
- Introduzione del numero di catture giornaliere sui grandi laghi per pesce persico (50), 
  coregone (15), luccio (2), lucioperca (5) e trote+salmerini (6). 
- Il divieto di utilizzo della spaderna. 
- Il divieto di entrata in acqua nella zona del temolo (esclusa la Maggia) dal 15 marzo al 30 aprile. 
- Moratoria per la cattura del temolo per 5 anni. 
Attrattività pesca in Ticino + proposta Onsernone Melezza 
In attesa dei risultati dello studio la proposta della OM è stata discussa ed inserita nel contesto 
dello studio in corso. 
Concessioni idroelettriche e risanamento deflussi minimi 
L’ing.Sandro Pitozzi dell’Ufficio energia del DFE ha esaurientemente esposto il quadro dei vari 
rinnovi in corso, tra i quali Ritom (nuova concessione con messaggio in Gran Consiglio entro la 
fine del 2014), Lucendro e Sella, Calcaccia, Carmena e altre prese di minore importanza. 
Moreno Celio entra nel merito dei risanamenti dei deflussi minimi esponendo il quadro non più 
così rassicurante dei sussidi da parte della Confederazione in relazione alle difficoltà finanziarie 
del Cantone: ergo, sembra che al momento non vi siano le premesse per procedere ai 
risanamenti. 
Utilizzo due canne nei laghetti alpini prescelti 
Si è convenuto che la sospensione della licenza di pesca rappresenta una pena troppo severa per 
reati legati alla pratica della pesca con due canne e per questo sarà abrogata. 
Si è pure deciso che il periodo di pesca con due canne dovrà protrarsi per più di un anno e con 
modalità maggiormente incentivanti che verranno studiate dalla commissione laghetti alpini della 
FTAP con l’UCP. 
Programmi di interventi di riqualifica e recupero ecologico – progetti di rinaturazione e stato delle 
pianificazioni 
Tiziano Putelli ha esaurientemente esposto la grande messe di interventi in corso, in fase di inizio 
e di progettazione. In questo settore il lavoro non manca di certo in senso positivo 
Nuova unità UCP dedicata alla sorveglianza sui laghi Verbano e Ceresio 
Il Consigliere di Stato Claudio Zali ha vincolato il tema ad una prossima valutazione delle forze 
all’interno del Dipartimento del Territorio.  

8. Tema amo senza/con ardiglione: Il CD decide di interpellare Fabio Regazzi con il quale si 
valuterà l’opportunità o meno di inoltrare una mozione al Consiglio Federale. Il 15.10.2014 verrà 
comunque consultato il Comitato Società per vedere come la pensano i presidenti. 

9. Progetto affiliazione FSP: Gnesa presenta il progetto che viene discusso e approvato dal CD. Lo 
stesso sarà presentato per decisione al CS previsto per il 15 ottobre. Nel caso di approvazione 
del CS, si procederà per consultazione presso tutte le società affiliate. La decisione ultima 
spetterà all’assemblea dei delegati. 

10. Corsi di pesca. Jelmoni aggiorna sul programma e sulle novità dei corsi 2014-2015 dopo che Ezio 
Merlo ha rassegnato le dimissioni. 



11. Sito internet: si esamina e si approva la proposta di Graficomp denominata “fish-eye”. 
12. La divisione dell’ambiente ha richiesto un incontro tra CD della FTAP e UCP. UCP sembra ravvisi 

un raffreddamento dei rapporti con la FTAP. Trattanda rinviata ad un prossimo CD. 
13. L’assemblea dei delegati si terrà il 28 febbraio 2015, in accordo con quanto proposto dalla società 

organizzatrice S.Andrea. 
 
 

 
Cari soci ed amici pescatori, molto sinteticamente questi sono i principali argomenti trattati 
dalla FTAP nella sua riunione. Per ovvi motivi di spazio non mi è possibile riportare tutto 
quello che “corre” sui nostri tavoli. Il Comitato Direttivo rimane comunque a disposizione 
per eventuali informazioni che vi necessitassero. 
 
 
         Cordialmente, 
         Claudia Dell’Era 


